

PUNTOS DE SUSCRICION.
 Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orilla.
 Iviz. Cabot.

Salte seis veces á la semana

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Por un mes.
 En Mallorca, Bs. vn. 8
 En Menorca é Iviz, franco
 de porte..... 10
 En los demas puntos del rei-
 no, id. id..... 12
 Cada número suelto..... 1

Espíritu de la prensa.

(Del Leon Español.)

Si las sublevaciones y los motines son por lo general un grave cargo contra los gobiernos que dan lugar á estos sucesos por su imprevisión, tratándose del gobierno progresista, es mas grave todavía esta responsabilidad que respecto de ningun otro.

Las razones en que esta proposición se funda son bien sencillas y convincentes.

A los elementos ordinarios de fuerza y autoridad de que disponen los gobiernos, los progresistas cuentan entre los suyos, según lo vociferan todos los días, con dos agentes cuyo poder invencible parece que debería hacer invulnerables á los hombres de la libertad y del progreso.

Son estos agentes, uno moral, pero efficacísimo y poderoso, cual es la voluntad nacional, y otro material y muy respetable por cierto, que consiste en la milicia ciudadana.

Un gobierno que cuenta en sus empresas con la voluntad del país en que manda, tiene un escudo en cada ciudadano y un combatiente decidido que pelea en su favor para sostener su au-

toridad y engrandecerla y sublimarla. El convertir esta doctrina en una verdad práctica, es el gran secreto de la ciencia política.

La inmensa mayoría de las naciones quiere siempre el bien, y un gobierno que esté conforme con la voluntad de esta gran mayoría, puede estar bien seguro de que no habrá elemento que le conmueva, y de que los súbditos bendecirán su mando justo y paternal como un don del cielo.

Si se compara esta doctrina con los frutos que produce el mando progresista, habrá de convenirse en una de dos cosas: ó en que la doctrina es falsa y han delirado lastimosamente cuantos políticos y moralistas la han anunciado en el mundo, lo cual es un absurdo, ó en que la voluntad nacional, que los partidarios del progreso presumen poseer, es una máscara hipócrita de que se sirven para engañar á los pueblos.

Y con efecto, si esta voluntad nacional favoreciera al progreso, si la mayoría inmensa del país estuviera conforme con su gobierno, ¿cómo habríamos de contar á estas horas el inmenso catálogo de cerca de 140 motines desde la gloriosa revolución de 1854?

Lejos, pues, de ser una verdad, es una decepción cruel, una burla sangrienta, una farsa repugnante.

La voluntad del país y del mando progresista son dos polos opuestos que jamás pueden acercarse, y solo se conciben las pretensiones de este partido, que se supone intérprete fiel de la opinión pública, por su falta de aprensión, por su impudor político y por su estrémada audacia.

No es menos falso ese otro elemento de la fuerza ciudadana en que pretende apoyar el progreso su dominación.

Podrá prestarle auxilio esta fuerza cuando se propone sostener ciertas ideas exageradas, pero cuando pretende hacer triunfar los principios de orden, cuando aspira á prevenir esas calamidades públicas que se llaman sublevaciones y motines, el brazo patriótico de la fuerza ciudadana no siempre corona sus esfuerzos con el laurel de la victoria.

Si la milicia ciudadana fuera lo que supone el gobierno progresista, ni aun se concebiría la idea del mas leve trastorno en la nación. ¿Quién se atrevería á perturbar el orden público con un gobierno que además de la fuerza que le dan las leyes, los tribunales, la policía, un ejército de 70,000 hombres y los demas recursos morales y materiales que posee, cuenta en su favor con una masa inmensa de 500,000 ciudadanos armados? Dificilmente puede presentarse un gobierno rodeado de mayo-

res y mas poderosos elementos de fuerza y autoridad que los que poseen los gobiernos progresistas.

Y, sin embargo, una dolorosa experiencia nos dice que el mando de los progresistas es la agitación, el desasosiego y la continua alarma; y hasta sus mismos y mas autorizados partidarios confiesan, como lo hizo el ex-ministro señor Huelves, que el día en que no se verifica un motin es un día de triunfo para este partido.

Infírese por lo tanto que la fuerza ciudadana, necesario elemento de la política del progreso, como aseguran sus grandes maestros, tampoco es ni para ellos ni para la nación una prenda de seguridad, de orden y de justicia.

No desconocemos por esto los servicios que ha dispensado la Milicia á la causa del orden, especialmente en Madrid. Compuesta de multitud de individuos de todas las opiniones, hay en sus filas ciudadanos interesados en la conservación de la tranquilidad pública; pero esto no impide el que la institución deje de tener graves inconvenientes de organización que la desnaturalizan, haciéndola servir de ordinario á distintos fines de aquellos á que se la supone destinada por sus entusiastas partidarios y admiradores. Quien dude de esta triste verdad, recorra el catálogo

FOLLETIN.

Indirectas.

El día 23, á la una y cuarenta minutos de la tarde, en el despacho del Ministerio de la Gobernación, han rematado las obras de la Puerta del Sol al señor Escosura.

Al terminar la subasta á favor del representante de Rostchild, exclamó el señor Escosura: «Ya hemos dado pan á los pobres.»

— ¡Tilin, tilin!

— ¿Quién?

— Rostchild.

— Perdone V. por Dios.

La otra fachada de la esclamación del señor Escosura cae hacia los industriales desposeídos y no pagados, por razones de utilidad pública.

Hasta ahora habíamos creído que el público era lo que codeábamos en los teatros y paseos.

Por ahora caemos en la cuenta de que nos codeábamos con una casa; la casa de Rostchild.

Dijo el señor Escosura, en la sesión del viernes, que era amigo de cierto diputado, desde antes de nacer.

Este atrevido rasgo oratorio tiene una explicación natural, porque aun no había votado la proposición de censura contra S. S. Horas después, debió exclamar el señor Escosura, para completar su pensamiento: ¡Hoy he nacido!

Los periódicos se han equivocado al decir que el duque de la Victoria estaba entre dos sueldos. Con mejores datos podemos asegurar que los adláteres del general Espartero son un sueldo y un censo. El sueldo de Capitán General y el censo del señor Escosura.

— ¿Cómo está Valencia de salud?

— Se han restablecido los derechos de puertas y se va restableciendo la Milicia.

Gracias á este *tan-con-ten*, irá recobrando con el hambre las fuerzas que pierda con el ejercicio.

Palencia, Valladolid, Rioseco, Burgos, Benavente, Salamanca....

Me sobra uno, porque los motines son seis y desde el número anterior no he podido reunir mas que cinco días.

¡Qué chasco acabo de dar á mis lectores! He llamado motines á las fiestas que vienen abriendo paso al aniversario de la revolución.

Así es que me sobran los cinco días, porque esas seis fiestas caben todas en el 28 de junio.

Deseando el motin de Valladolid instalarse en sitio desahogado, se dirige á la calle de la Constitución, por haber sabido que esta habita en los archivos del Congreso.

El orden se conserva así: á una parte de la calle los amotinados; á la otra el capitán general, protegiendo con tropa y nacionales tres casas de comercio.

Miranse frente á frente los enemigos; chillan las turbas: el general se coloca á la cabeza de su columna; y emprendiendo un osado movimiento... levanta el campo para ir á celebrar consejo con la autoridad civil.

Fin de la historia: Mientras se celebra consejo, los amotinados saquean una casa.

Ecbense Vds. á reír, porque dentro de esta indirecta van no sé cuantas gracias civiles y 4,994 militares.

Estado de los acopios hechos por los motines de Castilla para remediar la escasez de víveres.

En Valladolid han quemado tres fábricas de harinas con todas sus existencias.

En Palencia, tres id. id.

En Benavente, una id. de conservas alimenticias.

No ha llegado todavía la relación de Rioseco; pero ya se percibe el olor de la chamusquina.

Observaciones.

1.ª El hambre impulsaba á los amotinados á fabricar pan; pero por un olvido culpable pusieron la harina en el fuego antes de amasarla.

2.ª Vistos los efectos del hambre en Castilla, en adelante se les puede pedir á los motines un poco de hambre para encender un cigarro.

— Qué agradecido es el pan! ¡Siempre que sale del horno sale tan tierno!...

Al ver desnuda á la Virgen democracia, la ha vestido con capa de subsistencias para que pueda echarse á la calle.

Anuncios.

EL JUDIO ERRANTE,

relación peregrina de unos viajes por el país progresista.

Hace dos años que este atrevido viajero está recorriendo los dominios de España, con el único objeto de darnos á conocer el estado de prosperidad en que nos va hundiendo la situación.

Su marcha, al parecer irregular y caprichosa, pero rápida y constante, llama la atención de los curiosos, tanto nacionales como paisanos. Se le ha visto con asemblor saltar de Canarias al riñon de Castilla, y aun aparecer simultaneamente en los puntos mas apartados entre sí. El Gobierno es el único que le mira con indiferencia.

Este proceder es injusto. El intrépido viajero hace todos los días descubrimientos interesantísimos á las ciencias.

Nos ha revelado la existencia de pueblos que no constan en el mapa.

Ha descubierto fósiles (fusiles, que nosotros decimos) de animales no mencionados por Cuvier, Humbolt, ni ningun otro naturalista, hasta el señor Escosura.

Gracias á sus profundas investigaciones, sabemos que existe en España una raza de gentes que grita ¡muera en los ricos! con los bolsillos llenos de oro, y quema los depósitos de trigo y fábricas de harinas para no morir de hambre; con otras mil atrocidades, no menos curiosas y divertidas.

A pesar de la frecuencia con que aparece, así en las grandes como en las insignificantes poblaciones, es imposible caracterizar bien á este personaje, si nos atenemos á lo que de él se cuenta en los periódicos.

Por los imparciales relatos de los diarios de la situación, se sabe, sin embargo, que es enemigo eterno de la libertad, que tiene una mano oculta, y que el oro que gasta es siempre reaccionario.

Ultimamente hemos averiguado que es hijo de Loyola, por mas que no conozca el idioma vascongado. Se explica en catalán, valenciano y castellano neto.

La empresa no perdona fábricas, ni casas de comercio, ni alcaldes, ni gobernadores, para dar impulso á esta publicación, como lo demuestra la rapidéz con que han aparecido las últimas entregas.—Van publicadas 436.

Como muestra de lo impreso, se puede ver el bofetón tirado á mano en la cara del alcalde de Benavente.

Para la parte litográfica se usan piedras de todos tamaños.

ÚLTIMA HORA.

En atención á la solemnidad del día 28, El Padre Cobos, que no tiene caballo, no podrá salir hasta el día 30.

(Padre Cobos.)

de las sublevaciones ocurridas en estos dos últimos años, y verá figurar en ellas no pocos soldados de la patria, por mas que la mayoría de sus individuos condene estos desmanes y se halle, como creemos, y como lo ha hecho en varios puntos, dispuesta á reprimirlos y castigarlos.

Es indulgente que si el gobierno progresista tuviera á su disposición los dos elementos de que hablamos, sería el mejor de los gobiernos, y ningún otro podría igualarle en fuerza, en prestigio, y en popularidad; pero como estos elementos son tan solo una cándida ilusión de su deseo, su mando es siempre débil y su imperio es para la nación una calamidad permanente.

Invoca este gobierno la voluntad nacional; pero como sus actos todos en lo moral, en lo religioso y en lo político son contrarios al sentimiento público, se ve constantemente censurado y combatido, sin poder crear nunca una situación sólida y respetada.

La hipocresía suele ser uno de los vicios mas comunes de los partidos políticos; pero el progresista la tiene en el mas alto grado.

¿Cuál, pues, es el secreto de su existencia? ¿Cuál el apoyo siquier efímero y precario de su vacilante poder? No se necesita discutir demasiado para dar á estas preguntas una contestación convincente.

El mando progresista se apoya en el elemento de las pasiones revolucionarias, que le han conquistado el poder como si fuera un castigo enviado sobre la nación por el cielo contra las injusticias y los errores de gobernantes y de gobernados en ciertas épocas.

Entre la efervescencia y el tumulto de las pasiones que lanzan gritos frenéticos, no se oye la voz tranquila de la pública opinion, y hé aquí por qué medios el progreso se ha elevado al poder algunas veces, presenciando el país su elevación como presencian los afligidos moradores de una ciudad conquistada mudos de espanto y de terror la entrada triunfal de los altivos dominadores.

Una vez restablecida la calma en los espíritus y pasados los primeros ímpetus de la pasión revolucionaria, la opinión pública respuesta de su sobresalto se levanta indignada contra este partido y hace imposible en sus manos la administración y el gobierno del Estado.

En tal situación la fuerza y la violencia son el gran recurso á que estos hombres acuden en su insensato orgullo para defender como el tigre la presa que han conquistado y que les arrebatara su fatal destino, viniendo en pos de ellos otros hombres que los sacrifican al filo de las mismas armas que en su insensatez forjaron.

Si: porque ellos predicán y ensalzan la insurrección como principio político, y por eso el cielo los castiga con insurrecciones y los tiene sin duda destinados á sucumbir en alguna de ellas.

Solo así pueden cumplirse las leyes eternas de la espiación que tiene escritas la Providencia en su misterioso libro.

(Del Parlamento.)

Medrados estábamos si del tiempo perdido y las palabras vanas se hubiera de pedir estrecha cuenta á la Asamblea Constituyente que no acaba de constituirnos. En especialidad los sábados es cosa de no poderse aguantar, y hoy como en las anteriores semanas, dejamos de publicar en El Parlamento el extracto de la sesión del 28: tan insustancial y falso de miga lo encontrarían nuestros lectores, que debe agradecernos desde luego la resolución que tomamos. Esta reseña que vamos escribiendo les dará idea bastante de la última

conversación de nuestros eternos legisladores.

Primeramente quedó sobre la mesa, para que los señores diputados se encanten con su lectura, el expediente original sobre ensanche de la Puerta del Sol. Después se acordó que pasara á la comisión de ley de bolsa un proyecto autorizando al gobierno para la concesión de un camino de hierro, que partiendo de Barcelona y pasando por Gracia termine en Sarriá.

Y por fin y remate de preliminares prólogos y preambulos á la orden del día, el señor ministro de Fomento dijo (con gusto) á las cortes que en cuanto á la tranquilidad pública en España, sí; ó lo que es igual no. Las palabras de S. E. fueron parecidas al estado del país: contrariedades y confusión.

«No hay novedad ninguna, decía el señor Luxan; la tranquilidad sigue inalterable.»

«Solo que en Manzanares ha habido un pequeño movimiento sobre la derrama de la contribución última que decretaron las cortes.»

«Solo que en el Moral sucedió lo mismo.»

«Solo que en el Horeajo hubo un pequeño disgusto (disgustillo hubiera dicho el autor del Diccionario de galicismo) con motivo de la carestía.» El ministro que en esto hizo de la espectral regla general, no dijo para quién fue el pequeño disgusto. ¿Para el gabinete? ¿para la Asamblea? ¿para alguna autoridad herida con navaja? ¿para los ricos ó para los pobres? No lo sabemos y repetimos lo del fabulista:

«con que vue señoría no se espante... porque ese y otros daños los he estado yo haciendo hace dos años.»

Manzanares por lo visto no ha olvidado la fecha.

Peticiones eran la orden del día, ó peticiones, vocablos que se van haciendo sinónimos. Aprobados sin discusión varios dictámenes, dijo el Sr. Gonzalez de la Vega que «respetaria como siempre el acuerdo que las cortes tomasen, pero que se tuviese entendido para que luego no se estrañase, que la comisión se hallaba dispuesta á despachar en sentido favorable las peticiones que se la pasasen, porque creía que era justo premiar á las familias de los que habían perecido en defensa de la libertad.» Tales palabras no serán disgustillo para los peticionarios, aunque sean disgustazo para los contribuyentes. La Asamblea dice sin duda lo de «muerto por mil, muerto por mil y quinientos.»

Noticias extranjeras.

FRANCIA.

Paris 30 de junio.

La escuadra española que se halla frente á Veracruz amenaza desembarcar y apoderarse de las rentas de aduanas si Méjico no paga la deuda.

Nota. Suponemos que la noticia contenida en este despacho habrá venido por la vía de Inglaterra.

Por fin hemos recibido hoy los periódicos extranjeros correspondientes al 26 y 27 del pasado junio, ó lo que es lo mismo, los correos de ayer y hoy. Como casualmente hicimos una indicación al señor administrador del correo central en las Cortes de ayer para que si le era posible hiciese desaparecer el retraso de un día que experimentábamos en el recibo del correo extranjero, le damos las gracias, si es que alguna parte ha tenido nuestra escitacion en que haya desaparecido dicha falta.

Los periódicos ingleses la vuelven á emprender con el gobierno de las Dos Sicilias, para desahogar sin duda el mal humor que en ellos ha causado el bofetón que han recibido de M. Pierce. Tanto el Times como el Morning-Post se desatan en improperios que revelan el odio y la ira reconcentrada contra el rey de Nápoles á consecuencia de cierta causa formada al parecer por una conspiración descubierta. Brillante papel el que hacen representar á la Gran Bretaña el gobierno y la prensa de aquel país. El de fuerte con los débiles y débil con los fuer-

tes. Hé aquí como una muestra el lenguaje que emplea al ocuparse de este asunto el segundo de dichos periódicos, que como es sabido pasa como órgano semi-oficial del gabinete inglés.

El rey de Nápoles parece resuelto á entorpecer todo desarrollo en sus estados hasta que los diques se rompan, y que solo quede de él entonces una imagen execrada. Cuando esto suceda, la nueva de su caída no se acojerá en ninguna parte mejor que en Inglaterra, donde se siente tanto desprecio como aversion hacia su proceder perjuro, su hipocresía supersticiosa y sus crueldades para con aquellos que han creído en sus promesas constitucionales.

Por la vía de Trieste se han recibido noticias de Constantinopla que alcanzan al 20 de junio. Como las nuevas que tienen este origen disfrutan del privilegio de verse rara vez confirmadas, no necesitamos recomendar á nuestros lectores la desconfianza en cuantas noticias procedan de él. Por de pronto una de las que tenemos á la vista no puede aenos calificarse por lo menos de absurda. Redúcese á que el sultán ha aplazado la promulgacion del hatt-i-humaium, cuando es sabido que el célebre hatt-i-humaium fué promulgado hace mucho tiempo.

Uno de los partes telegraficos contenidos en los periódicos del correo de hoy, fechado en Londres el 27 de junio, nos explica en qué ha consistido el accidente ocurrido á la princesa real de Inglaterra de que nos da cuenta el parte que publica la Gaceta de hoy. Esta coincidencia prueba por lo menos la asombrosa actividad que se despliega en el servicio telegrafico del periódico oficial. Volviendo á las causas de aquel contratiempo, diremos que ha consistido en haberse quemado la princesa ligeramente los brazos á consecuencia de una chispa que prendió en las mangas de su vestido. Por lo demás no ofrece cuidado la quemadura.

Sabido es que los patriotas romanos han hecho acuñar una medalla en honor del conde de Cavour. Esta medalla acaba de ser enviada al marqués Mizhorati, encargado de negocios de Cerdeña en Roma, con una felicitacion que recuerda la parte que ha tomado Piemonte en la guerra de Crimea y en el congreso de Paris. En esta manifestacion se lee, entre otras cosas, lo siguiente: «Roma, que tiene fé en la iniciativa del Piemonte para la regeneracion italiana, aplaude esos esfuerzos en favor de la patria comun; y sintiéndose digna de aspirar al gobierno civil, que por carácter, por genio y por razon de política conviene á la nación entera, desea que los medios señalados por la prevision diplomática aceleren el cumplimiento de los deseos de los ciudadanos de Italia.»

Noticias nacionales.

Madrid 27 de junio.

Habiéndose dado una interpretacion equivocada al papel que debe representar el gobierno francés en nuestra desavenencia con Méjico bueno será advertir que lo único aceptado por el de España son los buenos oficiales de su amigo y aliado y no la mediacion como equivocadamente se ha dicho, lo cual en diplomacia constituye una diferencia considerable, pues no queda completamente espedita la accion para obra en todo caso como mejor convenga á nuestra honra y á nuestros intereses.

De real orden se ha conferido la mayoría general del apostadero de la Habana al capitán de navio don Federico Falde, y la del departamento del Ferrol que este desempeña, al jefe de la propia clase don Mariano Pery.

Se ha conferido la capitania del puerto de Sevilla, al capitán de fragata don Francisco de Paula Castro, la del de Cádiz, al de navio don Francisco Grandallana y la de la Habana al brigadier don Luiz Forganés.

Al capitán de navio don Patricio Montejo se le ha conferido el mando del vapor Isabel II.

El brigadier de la armada señor Bubalcaba, ha sido nombrado vocal de la comisión de faros.

Idem 28.

En uno de nuestros teatros de provincia acaba de ocurrir un hecho bastante singular.

Representábase aquella noche un drama trágico, de los mas lastimosos, á cuyo final el actor encargado del principal papel tenia que matar á puñaladas al traidor. Llegado el momento, y cuando apurada su paciencia debía gritarle aquel ¡Pues bien muere! trocó los frenos y arrojóse sobre el pobre traidor exclamando: Pues bien, ¡fuma! equivocacion lamentable, pero inocente, que sin embargo produjo en el público una verdadera alarma, siendo muchos los concurrentes que abandonaron sus asientos para volar en defensa de la víctima, amenazada con tan extraño género de muerte.

La serenidad del apuntador que saliendo de la concha explicó en breves palabras la causa de aquella ocurrencia cambió completamente la escena. El espectador mas serio no pudo menos de soltar la carcajada al ver en manos del heróico consueta el drama y un cigarro de á dos cuartos, prueba el uno de la inocencia del autor y disculpa del funesto lapsus lingue del histrion el segundo.

Ambos fueron llamados á las tablas.

Idem 29.

Por el Báltico que llegó el 18 de junio á Liverpool, se han recibido las siguientes noticias de la Isla de Cuba:

Las cartas de la Habana del 30 de mayo, llegadas de New-York en el vapor *Blak Warrior*, dicen que el reconocimiento del gobierno de Walker había escitado un gran descontento.

Nada se sabía de la expedición española desde su salida. Había quedado en la Habana el vapor *Pizarro* para hacer el servicio de correo entre el comandante de la escuadra y el general Concha.

Se decía que si el presidente Comonfort no hacia pronta justicia á las reclamaciones de España, se enviaria una segunda escuadrilla, compuesta de ocho buques y tropas de desembarco. Gran número de vapores deben pasar á servir en línea de la Habana á Cádiz, y los buques que prestan este servicio, deben ser armados ó convertidos en buques de guerra. Reina gran actividad en todos los departamentos marítimos de la isla.

Idem 1.º de julio.

Sigüenza, Zamora, Estella y Burgos son las poblaciones que el señor ministro interino de la Gobernacion nos ha presentado esta tarde como amotinadas. Disturbios entre la clase trabajadora parece que han sido el origen de esa otra caterva de manifestaciones. Por lo demás «la tranquilidad pública reina en todas partes.» Tal fué la frase con que el señor ministro terminó su discurso con tan poco gracioso motivo.

El general Prim, actual capitán general de Granada que está usando de licencia en el extranjero, manifestó al gobierno sus deseos de regresar si bacia falta. Parece que se le contestó que no, y que en todo caso se le avisaria.

Parece que están muy adelantados los trabajos de la Junta que entiende en el nuevo sistema defensivo de España. Con respecto á las plazas de Cataluña, se dice que Barcelona queda declarada plaza de guerra, concediéndole el ensanche necesario en la nueva fortificación que se proyecta.

A pesar de lo que dice el parte telegrafico de La Gaceta con respecto á los intentos de la escuadra española delante de Veracruz, podemos asegurar que en el ministerio de Estado no se ha recibido noticia alguna que confirme ó destruya la á que aludimos.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Coruña 22 de junio.

En el arsenal del Ferrol continúan con actividad las obras de la nueva factoria de máquinas de vapor por los ramos de ingenieros

é hidráulicas. En la tarde del 19 se empezó á trabajar de fundición en otro edificio.

La fragata *Bailen* se encuentra bastante adelantada. —La urca *Niña* ya terminó la descarga de los efectos que condujo desde el apostadero de la Habana. —El vapor *Piles* salió el 30 del mes pasado para el de Málaga á ingresar en la segunda division de guarda costas, cumpliendo con lo dispuesto por el gobierno de S. M., en 20 del mismo. —Han sido aprobados los presupuestos firmados para la habilitación del bergantin *Urumea*. —A la llegada del vapor *Vigilante*, conduciendo las cinco piezas de artillería que deben hallarse en Cádiz, con destino á las pruebas que han de verificarse en la fábrica de Trubia, se procederá inmediatamente á la extracción y composición de sus calderas, y se ejecutarán en él las obras que se necesitan. —El vapor de 500 caballos *Francisco de Asis*, entrando en cuarentena el día 2 del actual en el lazareto de Vigo, que en breve debe llegar al Ferrol, pasará á ocupar nuestro dique grande de carenas, en la actualidad ocupado por el navio de su nombre, para que se recorran sus fondos, y se hagan en él las mismas obras que se han hecho en los de igual fuerza, *Isabel la Católica* é *Isabel II*. —Las obras de la fragata *Blanca Berenguela* y goleta *Santa Teresa* prosiguen sin intermision con la eficacia acostumbrada.

El cajon flotante construido para colocar en el ante-dique, completamente terminado continúa ocupando su puesto en el astillero sin prestar el menor servicio.

Variedades.

MODAS.

La moda de verano si ha de ser de una sencillez elegante, requiere trajes ligeros como las mariposas, variados como las flores. Esta sencillez, que parece económica, es sin embargo mas costosa que la suntuosidad del invierno. En ve-

rano se necesita mas variedad de trajes, y estos trajes viven lo que las flores... un dia.

Nuestras elegantes se desconsuelan por la poca variedad que ofrece la moda. —Siempre volantes —¿Ignoran acaso que cada moda en las manos de una modista habil es un filon inagotable que presta abundante materia para diferentes combinaciones?

Supongamos un surtido de seis trajes de volantes, y Mma. Curel los dispondrá de manera que sean completamente diferentes.

Figuremonos el primero de grós color de rosa, con tres volantes de lo mismo: un plegado menudado de cinta color de rosa, con labradito blanco y negro en sus orillas, cubre la mitad del volante, y estos rizados van guarnecidos de puntilla de blonda negra y blanca, con un efecto delicioso.

Otro mas sencillo, de grós color gris, llevará cinco volantes picados, con un rizado de cinta que forma cabeza: el cuerpo escotado y de berta.

El tercero, para baile, será de tul de ilusión, blanco; la falda con tres volantes, de mucho vuelo, sembrados de hojas de crespon verde: el cuerpo escotado y la manga corta, llevarán adornos correspondientes.

El cuarto de muselina de Nápoles, con tres volantes, sin mas adorno que un jareton: cuerpo alto y con atdeta.

El quinto de gasa de China, verde, la falda lleva dos grandes volantes que forman una doble túnica: cada volante tiene tres órdenes de rizados de tafetan verde, picados á maquina, puestos en figura de greca.

El último de muselina blanca: la falda lleva seis órdenes de guarniciones de encaje de Valenciennes; cada uno de estos volantes va coronado de un jareton de muselina, hueco y plegado, por cuyo centro se pasa una cinta color de lila: la manga es corta y con los mismos adornos. La moda actual va reduciendo la manga á su última expresion: hay vestidos que no las llevan, reemplazándolas con huecos de tul blanco, ó de tarlatana, ó con cintas de diferentes disposiciones.

Escusado es decir que en todo traje los adornos deben guardar armonía en todas sus partes.

Revista de periódicos.

(Del día 8.)

EL DIARIO DE PALMA.

Da cuenta de los diferentes incendios ocurridos en pocos dias en distintos pueblos de la isla, quemándose muchísimos haces; y del ocurrido en la madrugada de ayer del predio *Son Malferit* del término de Palma, junto al oratorio de Ntra. Señora de la Soledad, consumiéndose en pocos instantes dos numerosos hacinos que se cree seria la cosecha entera de cereales recojida en este año en dicho predio, donde se dice han pasado nuestras autoridades para averiguar la causa de tanto desastre y castigar severamente al que resultare complicado en un crimen tan incalificable.

EL GENIO.

Lamenta los escándalos cometidos en Valladolid, Palencia, Rioseco y otras poblaciones; dice que el gobierno debe con severa energia atacar estos males; que no bastan en su sentir unos cuantos fusilamientos que suelen recaer en personas de baja valea, sino que la *cuchilla de la ley* debe caer sobre el vil instrumento sin consideracion de ninguna especie: en esos continnos motines reconoce su origen en el encono de los partidos, y que entre esos partidos descuella el *democrático* que es un partido, dice, mas entusiasta que pecuador, mas poeta que filósofo, mas procaz que prudente. Añade que la democracia debe convencerse que está todavia muy lejana la hora de su triunfo y concluye aconsejando que se siga otro rumbo y que abogue, como lo hace él, por la instruccion, y que acudiendo á la prensa como él, militen en pró del comercio, de las obras públicas, del fomento, de la industria y de este modo cesarán infinitos abusos, y se estirparán miles de preocupaciones.

Ocupase seguidamente del *Palmesano* y continúa los piropos empezados de antemano entre aquellos dos contrincantes, donde no falta *decoro, dignidad, gramática, astronomía, caza, pesca, significacion política*, etc. etc.

Da cuenta de un incendio en Llorito, de otro en Santa Eugenia, y del que tuvo lugar ayer por la mañana en *Son Malferit* del término de esta ciudad.

Y consigna finalmente el siguiente acto de filantropía que honra sobremanera al distinguido cuerpo de Guardia civil.

«Dias atras participamos á nuestros lectores un incendio ocurrido en Alcudia, incendio que redujo á la miseria á una numerosa familia. A las pocas horas se presentó el guardia civil de 4.ª clase Domingo Alomar para informarse de si el dueño de los haces estaba enemistado con alguna persona en quien pudiera recaer la mas ligera sospecha de ser el autor del atentado, y habiéndosele manifestado que no con las lágrimas en los ojos, consoló á la angustiada familia diciéndoles entre otras cosas que él procuraria aliviar en parte su triste estado escitando la caridad de sus compañeros. Con efecto, no pasaron muchas horas sin que el humanitario guardia cumpliera su palabra; pues la infeliz familia recibió del subteniente graduado D. Miguel Capó la cantidad de 23 rs., de Domingo Alomar 20, del cabo 2.º Ramon Gonzales, y de los guardias de 2.ª clase José Gomez, Sebastian Coladera, Miguel Abella, y Pedro Roselló 6 de cada uno. Hechos de esta especie bastan ser mencionados: elogiarlos seria desnaturalizarlos.

EL PALMESANO.

Inserta una de las *Meditaciones cristianas sobre la naturaleza* que con el título de *La Primavera* ha escrito en francés Mde. Brun y cuya obra traduce en castellano una señorita de esta capital. Hemos leído la meditacion que con el epigrafe *Grandeza de Dios en sus obras* transcribe y á la verdad es digno de encomio.

LXXII.

DONDE PORTHOS COMIENZA Á ENFADARSE POR HABER IDO CON ARTAGNAN.

No bien habia apagado Artagnan su bujía cuando Aramis, que acechaba al través de las cortinas el último suspiro de la luz del cuarto de su amigo, atravesó el corredor de puntillas y pasó á la habitacion de Porthos.

El gigante acostado hacia hora y media poco menos, estaba tendido sobre los colchones y en aquella calma feliz del primer sueño que en Porthos resistía al ruido de las campanas y del cañon: su cabeza vacilaba con aquel dulce balanceo que recuerda el muelle movimiento de un navio. Un minuto despues iba á soñar Porthos.

La puerta de su habitacion se abrió dulcemente bajo la presion de la mano de Aramis.

El obispo se acercó á él. Una alfombra espesa ensordecia el ruido de sus pasos: ademas, Porthos roncaba como para sofocar cualquier otro ruido.

Le puso una mano sobre el hombro y dijo:

—Vamos mi querido Porthos.

La voz de Aramis era dulce y afectuosa, pero encerraba mas que un aviso un orden: su mano era ligera, pero indicaba un peligro.

Porthos oyó la voz y sintió la mano de Aramis en lo profundo de su sueño.

Y se estremeció.

—Quién va? dijo con su voz de gigante.

—Chito! soy yo, dijo Aramis.

—¿Vos, querido amigo? ¿Y por qué diablos me despertais?

—Oh! oh! dijo Porthos; y ¿cómo llamaban á esos amigos de Mr. Fouquet?

—Mr. d'Emeris y Mr. Lyodot, dijo Artagnan. ¿Conoceis estos nombres, Aramis?

—No, dijo desdeñosamente el prelado; pero esos nombres parecen de financieros.

—Justamente.

—Oh! ¡Mr. Fouquet ha dejado ahorcar á sus amigos! exclamó Porthos.

—¿Y por qué no? dijo Aramis.

—Es que me parece.....

—Si han ahorcado á esos infelices, seria de orden del rey; y creo que porque Mr. Fouquet sea superintendente de hacienda, no por eso tiene el derecho de vida y muerte.

—Es igual, murmuró Porthos, en la posicion de Mr. Fouquet.

Aramis comprendió que Porthos iba á decir alguna tontería y cortó la conversacion.

—Vaya, querido Artagnan, dijo, ya hemos hablado bastante de otros; hablemos un poco de vos.

—Pero ya sabeis de mí todo lo que puedo deciros; hablemos, por el contrario un poco de vos.

—Ya os lo he dicho, amigo mio; ya no soy Aramis.

—¿Ni aun el abate de Herblay?

—Ni aun eso. Aquí veis un hombre á quien Dios ha tomado por la mano, y á quien ha conducido á una posicion que ni debia ni se atrevia á esperar.

—Dios? interrogó Artagnan.

—Si.

—Pues es extraño! Me habian dicho que era Mr. Fouquet.

—¿Quién os ha dicho eso? dijo Aramis, sin que todo el poder de su voluntad pudiera impedir, que un ligero rubor colorase sus mejillas.

—Toma! Baucin.

—Tontó!

—No digo yo que sea hombre de genio, es verdad; pero me lo ha dicho, y á él me refiero.

—Jamás he visto yo á Mr. Fouquet, respondió Aramis con una mirada tan tranquila y tan pura como la de una virgen que nunca ha mentado.

—Pero aun cuando lo hubieseis visto, replicó Artagnan, y aun co-

Boletín comercial.

PUERTO DE PALMA.

**BUQUES A LA CARGA.
CORRIDA DE TOROS**



en la ciudad de Valencia, para los días 25, 26 y 27 de julio de 1856.

**ADMINISTRACION DE LOS VAPORES
Mallorquin y Barcelones.**

La sociedad ha acordado hacer un viaje extraordinario a Valencia, sin ninguna escala, con uno de sus paquetes, con motivo de las tres corridas de toros anunciadas en aquella plaza para los días espesados, saliendo de este puerto el miércoles 23, y permaneciendo en el del Grao, para mayor comodidad de los pasajeros, hasta la tarde del lunes 28 en que emprenderá su viaje de regreso directamente a esta.

PRECIOS. Cámara de popa, ida, 80 rs.—Cámara de proa, id., 60.—Sobre cubierta, id., 30. De vuelta, los mismos precios.

Lo despacha en Valencia D. José Campo, del comercio. Palma 7 de julio de 1856.—Miguel Estade y Sabater, administrador.

EL NUEVO VAPOR ESPAÑOL



REY D. JAIME I.

La empresa de este nuevo y hermoso vapor de

200 caballos de fuerza, cuyas espaciosas cámaras y rápido camino le han grangeado las simpatías del público, continuando la costumbre de hacer algun viage a Valencia y con motivo de tener que celebrarse en la propia ciudad tres corridas de toros en los días 25, 26 y 27 de los corrientes, ha acordado que dicho buque salga de este puerto para el de aquella el miércoles 23 del actual y de Valencia para regresar directamente a Palma el lunes 28 del mismo.—Admite carga y pasajeros.

Precios de ida.

Cámara de popa.	80 rs. vn.
Idea de proa.	60
Sobre cubierta.	30

A la vuelta los mismos precios.

Lo despacha en esta el infraescrito, plaza de las Copiñas núm. 44, y en Valencia D. Ramón Fortuñ del Comercio, plaza de Villarsa. Palma 7 de julio de 1856.—El Director, Jaime Miró Granada.

BUQUES ENTRADOS.

Día 7.

De Sthora en 5 días laud Belisario, de 40 toneladas, patron Palmer, con un pasajero y carneros.

De Argel en un día laud San Cayetano, de 37 toneladas, patron Pujol, con 7 pasajeros y lastre.

De Marsella en 6 días bergantin barca don Juan, de 445 toneladas; capitan Serra, con cueros.

De idem en idem bergantin goleta San Jose de 134 toneladas, capitan Bosch, en lastre.

Boletín religioso.

Santo del día de mañana.

**SAN CRISTÓBAL MÁRTIR,
Y LOS
SANTOS SIETE HERMANOS, MÁRTIR'S.**

Variaciones atmosféricas de hoy.

HORAS.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	49 grad	28 2	80
12 del día.	20	28 2	81
4 de la tarde.	20	28 2	80

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol a las — 4 hs. 40 ms.

Pónese a las — 7 » 20 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 horas 4 ms. 48 s.

Anuncios.

Alquileres.

Está para alquilarse un local que puede servir tanto para establo como para almacén, sito dentro el zaguan de la imprenta Balear. En la misma darán razon.

Ventas.

Se vende un carro de recreo con todos sus arreos, de cabida de seis personas. Darán razon en casa del guarnicionero calle de San Miguel.

Sanguijuelas.

En el depósito situado en la plaza de Santa Eulalia, núm. 72, se venden a cuatro cuartos una.

En la farmacia del Call, se venden desde un cuarto hasta doce cada una segun el tamaño, y as pequeñas dos un cuarto; advirtiendole que las que no pican se cambian.

Jarabes de orchata y naranja de calidad superior a precios muy cómodos: se venden en la Herreria alta, número 28.

HISTORIA

DE LA

Espugnacion de Sóller

por el ejército de Occhiali capitan Pachá de

Tónez y victoria ganada por los vecinos de aquella villa en 11 de mayo de 1561,

por

JOAQUIN MARÍA BOYER,

Caballero de la insigne orden Constantiniense de la Espuela de Oro, etc., etc.

Un cuaderno de mas de 200 páginas impreso en magnifico papel satinado, orladas las páginas y de letra enteramente nueva—8 rs.

Vendese en la *Imprenta Balear.*

Librería de Juan Colomar,

PLAZA DE CORT.

Se suscribe a la

HISTORIA

DE

GIL BLAS DE SANTILLANA.

Traducida al castellano por el P. Isla.

Nueva edicion adornada con veinte láminas abiertas en acero.

Esta edicion se compondrá de unos cuarenta y cuatro pliegos de impresion, y constará de veinte y cuatro entregas a real cada una en Madrid y en Barcelona, y a real y cuartillo en los demás puntos de España.

EDITOR RESPONSABLE: D. VICENTE FUSTES.

IMPRENTA BALEAR

A CARGO DE D. GABRIEL BIZANES,

calle de San Francisco, núm. 30.

nocido, no habria mal alguno en ello; es un hombre muy guapo M. Fouquet.

— Ah!

— Un gran político.

Aramis hizo un gesto de indiferencia.

— Un ministro todo poderoso.

— Yo solo dependo del rey y del papa, dijo Aramis.

— Diablos! Escuchad, dijo Artagnan con el tono mas cándido; os digo esto porque aqui todo el mundo jura por Mr. Fouquet. La llanura es de Mr. Fouquet; las salinas que yo he comprado son de Mr. Fouquet; la isla en que Porthos se ha hecho topógrafo es de Mr. Fouquet; la guarnicion es de Mr. Fouquet; y las galeras son de Mr. Fouquet. Confieso que nada me hubiera sorprendido vuestra infeudacion, ó mas bien la de vuestra diócesis en Mr. Fouquet. Es un señor diferente del rey, y eso es todo; pero tan poderoso como el rey.

— Gracias a Dios yo no estoy infeudado en nadie, ni pertenezco a nadie, respondió Aramis, que durante esta conversacion seguia con la vista cada gesto de Artagnan y cada ojeadada de Porthos.

Pero Artagnan estaba impasible y Porthos inmóvil: los golpes tirados hábilmente eran parados por adversarios hábiles tambien.

Sin embargo, todos sentian la fatiga de semejante lucha, y el anuncio de la comida fué recibido bien por todo el mundo.

La comida cambió el curso de la conversacion, pues todos comprendieron que estando prevenidos, ni unos ni otros sacarian ventajas. Porthos no habia comprendido absolutamente nada, y se habia quedado inmóvil, porque Aramis le habia hecho seña de que no se moviese, de modo que la comida no fué para él mas que la comida; pero era bastante para Porthos.

Artagnan tuvo la mayor alegría.

Aramis se escedió a sí propio en dulce afabilidad.

Porthos comió terriblemente.

Se charló de guerra y hacienda, de artes y amores.

Aramis fingia sorpresa a cada palabra de política que arriesgaba Artagnan. Esta larga serie de sorpresas aumentó la desconfianza de Artagnan, como la eterna indiferencia de Artagnan provocaba la desconfianza de Aramis.

En fin, Artagnan dejó caer a intento el nombre de Colbert, golpe que habia reservado para el último.

— ¿Quién es Colbert? preguntó el obispo.

Artagnan dió sobre Colbert todas las noticias que podia desear. Aramis La comida, ó mas bien la conversacion, se prolongó hasta la una de la mañana entre Artagnan y Aramis.

A las diez en punto se habia dormido Porthos en su silla, y roncaba como un órgano.

A las doce lo despertaron y enviaron a la cama.

— Hum! dijo, me parece que me he trastornado, a pesar de ser muy interesante lo que estabais diciendo.

A la una condujo Aramis al mosquetero a la habitacion que le estaba destinada, y que era la mejor del palacio episcopal.

Dos servidores fueron puestos a sus órdenes.

— Mañana a las ocho, dijo despidiéndose de Artagnan, daremos si quereis un pascó a caballo con Porthos.

— A las ocho? dijo Artagnan: tan tarde?

— Ya sabeis que me son necesarias siete horas de sueño, dijo Aramis.

— Es justo.

— Buenas noches, querido amigo.

Y brazó al mosquetero cordialmente.

Artagnan lo dejó marcharse.

— Bueno! dijo cuando la puerta se cerró: a las cinco estaré de pie.

Despues de tomar esta resolucio, se acostó tranquilamente.